

Gaspreise sollen für die Ukrainer steigen

15.04.2008

Bis Ende des Jahres wird die Bevölkerung 21-35% mehr für Gas bezahlen müssen. In der gestern veröffentlichten Anordnung der Regierung empfiehlt man der Nationalen Kommission zur Regulierung des Elektroenergiemarktes monatlich den Preis für den Energieträger um 3-5% zu erhöhen, was zu einem Gaspreis für die Bevölkerung von 38-42 Kopeken (ca. 5 Cent) für den Kubikmeter führt. Bei der Kommission hat man bereits erklärt, dass man bereit ist die Forderung zu erfüllen.

Auf diese Weise kann die Staatliche Aktiengesellschaft "Naftogas Ukrainy" bis zu 400 Mio. \$ zusätzliche Gewinne erarbeiten. Experten reden davon, dass die Preiserhöhung für Gas die Inflation weiter erhöhen wird, welche am Jahresende 18% erreichen kann.

Bis Ende des Jahres wird die Bevölkerung 21-35% mehr für Gas bezahlen müssen. In der gestern veröffentlichten Anordnung der Regierung empfiehlt man der Nationalen Kommission zur Regulierung des Elektroenergiemarktes monatlich den Preis für den Energieträger um 3-5% zu erhöhen, was zu einem Gaspreis für die Bevölkerung von 38-42 Kopeken (ca. 5 Cent) für den Kubikmeter führt. Bei der Kommission hat man bereits erklärt, dass man bereit ist die Forderung zu erfüllen.

Auf diese Weise kann die Staatliche Aktiengesellschaft "Naftogas Ukrainy" bis zu 400 Mio. \$ zusätzliche Gewinne erarbeiten. Experten reden davon, dass die Preiserhöhung für Gas die Inflation weiter erhöhen wird, welche am Jahresende 18% erreichen kann.

Die Regierung empfahl der Nationalen Kommission zur Regulierung des Elektroenergiemarktes (NKRE) von Mai bis Dezember 2008 monatlich die Preise für Erdgas für die Bevölkerung um 3-5% zu erhöhen, heißt es in der gestern veröffentlichten Regierungsanordnung Nr. 346. Außerdem erhöhte das Kabinett die Preisaufschläge für die chemische Industrie von 4% auf 6% und für die anderen Industrieverbraucher und staatliche Organisationen von 8 auf 12%.

Die Ukraine verbraucht 75 Mrd. Kubikmeter Gas im Jahr: 19 Mrd. die Bevölkerung, 18 Mrd. die kommunalen Energieerzeuger, 38 Mrd. die Industrie. 21 Mrd. Kubikmeter werden in der Ukraine gefördert, weitere 55 Mrd. Kubikmeter importiert die schweizerische RosUkrEnergo aus Kasachstan, Usbekistan und Turkmenien.

Momentan gilt für die Gaskonsumenten ein differenziertes Tarifmodell – 12,9 – 31,5 Kopeken (ca. 1,6 Cent – 4,03 Cent) für den Kubikmeter in Abhängigkeit von der Verbrauchsmenge. Dabei bezahlen mehr als 89% der Verbraucher, den Daten des

Energieministeriums nach, für das Gas 31,5 Kopeken für den Kubikmeter. Im Resultat kann der Preis für Gas für die Bevölkerung um 21%-35% auf 38 – 42,5 Kopeken für den Kubikmeter ansteigen. Auf diese Weise, den Berechnungen des Energieministeriums nach, erhält "Naftogas" zusätzliche Einkünfte in Höhe von 360-400 Mio. \$.

Die Analystin von Galt & Taggart Securities, Jewgenija Achtyrko, sagt, dass die Erhöhung des Gaspreises die Inflation beschleunigt: "Die Mehrzahl der Analysten haben in ihre Prognosen einen Preisanstieg für Gas für die Bevölkerung einbezogen. Unsere Prognose von 18% für das Jahr, berücksichtigt dies bereits." Die Regierungsprognose von 9,6% ist bereits überstiegen worden – dem Resultat der ersten drei Monate nach betrug das Preiswachstum bereits 9,7%. Das Kabinett beabsichtigt die Prognose in der nächsten Zeit zu revidieren. Den Angaben des "**Kommersant-Ukraine**" nach, wird die neue Prognose bei 14,6% liegen.

Bei der NKRE unterstützt man die Regierungsinitiative. "Wenn ein Unternehmen Abrechnungen vorlegt, welche die Notwendigkeit der Preiserhöhung für Gas bei der Bevölkerung begründet, dann werden wir dieser Bitte nachkommen.", teilte man beim Pressedienst der NKRE mit. Bei "Naftogas" verzichtete man gestern auf Kommentare. Früher erklärte man bei dem Unternehmen, dass das aktuelle Preisniveau für Gas gerade die Selbstkosten der ukrainischen Förderung deckt. Der erste stellvertretende Leiter des Präsidialamtes, Alexander Schlapak, sagte, dass wenn man nicht beginnt die Preise jetzt zu erhöhen, dann müssen sie in zwei-drei Jahren

sofort um das 3,5-4fache steigen. Doch nur für über die Preiserhöhungen kann "Naftogas" nicht aus der augenblicklichen, schweren finanziellen Situation herauskommen, denkt der Generaldirektor des Gashandelsunternehmens "Objedinjennaja Gasowaja Gruppa" Daniil Schewelew. Ende letzten Jahres forderte "Naftogas" von der Regierung die Steuern von 26,6% auf 11-12% des Jahresumsatzes des Unternehmens zu senken, doch im Finanzplan für das Unternehmen in 2008 wurde das Volumen der Steuerbelastung auf lediglich 21% des Umsatzes verringert.

Quelle: [Kommersant-Ukraine](#)

Übersetzer: **Andreas Stein** — Wörter: 575

Namensnennung-Keine kommerzielle Nutzung-Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland Sie dürfen:

- das Werk vervielfältigen, verbreiten und öffentlich zugänglich machen
- Bearbeitungen des Werkes anfertigen

Zu den folgenden Bedingungen:

Namensnennung. Sie müssen den Namen des Autors/Rechteinhabers in der von ihm festgelegten Weise nennen (wodurch aber nicht der Eindruck entstehen darf, Sie oder die Nutzung des Werkes durch Sie würden entlohnt).

Keine kommerzielle Nutzung. Dieses Werk darf nicht für kommerzielle Zwecke verwendet werden.

Weitergabe unter gleichen Bedingungen. Wenn Sie dieses Werk bearbeiten oder in anderer Weise umgestalten, verändern oder als Grundlage für ein anderes Werk verwenden, dürfen Sie das neu entstandene Werk nur unter Verwendung von Lizenzbedingungen weitergeben, die mit denen dieses Lizenzvertrages identisch oder vergleichbar sind.

- Im Falle einer Verbreitung müssen Sie anderen die Lizenzbedingungen, unter welche dieses Werk fällt, mitteilen. Am Einfachsten ist es, einen Link auf diese Seite einzubinden.
- Jede der vorgenannten Bedingungen kann aufgehoben werden, sofern Sie die Einwilligung des Rechteinhabers dazu erhalten.
- Diese Lizenz lässt die Urheberpersönlichkeitsrechte unberührt.

Haftungsausschluss

Die Commons Deed ist kein Lizenzvertrag. Sie ist lediglich ein Referenztext, der den zugrundeliegenden Lizenzvertrag übersichtlich und in allgemeinverständlicher Sprache wiedergibt. Die Deed selbst entfaltet keine juristische Wirkung und erscheint im eigentlichen Lizenzvertrag nicht.

Creative Commons ist keine Rechtsanwaltsgeellschaft und leistet keine Rechtsberatung. Die Weitergabe und Verlinkung des Commons Deeds führt zu keinem Mandatsverhältnis.

Die gesetzlichen Schranken des Urheberrechts bleiben hiervon unberührt.

Die Commons Deed ist eine Zusammenfassung des Lizenzvertrags in allgemeinverständlicher Sprache.